

AStA-Sitzung am 23.11.2020



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:10 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungs- leitung	Protokol l
Tobias Brandl	x				
Luise Edom	x				
Henri Frick	x				
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Kalle)	x				
Elena Langner	x				
Jolan Porst	x				x
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				
Jonas Zeidler	x				
	10	0	0		
Anwesende beratende Mitglieder					
Gäst*innen	Christopher Kostka, Nikolas Ripka, ab 18:30 ESR				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (10 von 10) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 16.11.2020 wird genehmigt.

2. Gäst*innen, Anträge

2.1. XX

3. Themen

3.1. ESR

- Stundenpläne - Ansprechperson Michael Hermann
- Raucherpavillon - eher Rauchersitzgelegenheit um die Leute vor den Häusern wegzubekommen, AStA hat bitte um mehr Aschenbecher/Mülleimer an allen Sitzgelegenheiten
- Einbeziehen in Bauprojekte: ESR auch nicht in die Baupläne involviert da von vor ihrer Amtszeit; Ansprechpartner: Herr Strohmeyer & Herr Lorenz. Bitte um Mitbeteiligung der Studierendenschaft an Bauprojekten wird weitergeleitet
- Ratenzahlung Semesterbeitrag: von ESR mit abgenickt wegen großem Arbeitsaufwand, keine Alternative von ihrer Seite
- Projekt durch fhp gesund über sexuelle Aufklärung/Gesundheit, abgeschmettert, wieso? Antwort wird von ESR nachgeliefert
- Was, wenn zuviel Workload: im FB1 konkret Schreckenbach und Früchtel zuständig, diese sind schon überfordert oder Teil des Workloads Problem, sind also nicht als Ansprechpartner möglich, alternativ Frau Dreyer ansprechen -> sonst Rückmeldung an ESR
- Definition aktive Teilnahme; nicht klar definiert, in Onlineveranstaltungen umso schwieriger, momentan von Lehrenden abhängig. Problematik: Dozierende können sehr unterschiedliche Ansprüche stellen und sind teilweise selbst nicht vollständig informiert. Klärung idealerweise vor Weihnachten, mit Unterstützung von ESR
- Nachteilsausgleiche; unnötig kompliziert, Angleichen an Uni-Potsdam? Herr von Boetticher ansprechen, seit Oktober zuständig (auch ESR spricht ihn an). Auch im Onlineformat sehr wichtig.
- ESR: Finanzen voriges Semester; Herr Bley macht Druck. AStA und Casino suchen Termin zur gemeinsamen Unterschrift. Kooperation mit Notarin.
- Reflektion aktueller Stand Studium/Lehre: größtmöglich online, Aufzeichnung wegen Datenschutz schwierig, Empfehlung vom Land: nur Aufnahmen; keine Interaktion. Ziel von ESR: Synchronveranstaltung mit Aufzeichnung zum Nacharbeiten. Campuslizenz für Zoom wird gekauft, trotz Datenschutzbedenken, vor Weihnachten. Kritik durch einzelne Studierende; Mangel an datenschutzkonformen Alternativen. BBB nicht ähnlich komfortabel/funktionell -> soll tendenziell abgeschaltet werden
- nächster gemeinsamer Termin: interne Abstimmung, dann Vorschlag per Mail an ESR
- Rekapitulation Gespräch: Problem von allen Seiten bekannt, warum passiert nix? Mehr konkrete Lösungsvorschläge von unserer Seite, mehr Druck von unserer Seite? Erstmal ihre Reaktion abwarten, dann im Zweifelsfall nächsten Termin suchen.

3.2. Projektantrag Ringbindemaschine

- Plotterraum FB2 möchte eine Ringbindemaschine für 155,96€ kaufen
 - Einstimmig angenommen (10/0/0)

3.3. Semesterticket

- Urabstimmung war positiv
- wie sieht es aus mit dem Vertrag unterschreiben und Verhandlungen? Vorgehen???
- Unterschreiben des Vertrags hinauszögern
- Verhandlungserlaubnis an IG Semtix
- können wir bitte die Petition teilen -> Social Media Abteilung, Mail an Alle

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion

4.2. Finanzen

- Betriebsprüfung wurde dank Gretel bei der deutschen Rentenversicherung abgegeben.
- Semesterticketabrechnung- Bei Finanzen nachgefragt, keine Antwort.
- Angies Gehalt

4.3. Haus 17 & Kommunikation

- Schließrecht AStA für Casino entziehen? Eher zur Prävention da keine Notwendigkeit, um Verdächtigenkreis "im Falle" zu verkleinern -> AStA rechtlich für Casino zuständig, Frage des gegenseitigen Vertrauens (unterstützt von Niko), dank Schlüsselkarten ist das rückwirkende Auslesen von Türöffnungen nur bei Straftaten möglich. Lösungsvorschlag Kalle: Kombisitzung Casino & AStA, Absprache mit Casino AG, dann Terminvorschlag
- Drachenboot: Anfrage zur Unterstützung bei einem Bundesweiten Turnier, Mail weiterleiten an StuRen und auf Rückmeldung bzgl. Interesse warten
- Sehsüchte Festival: Aufruf zur Aufstellung, Teilen über Social Media
- FHP Connect: Vorschlag zur Vernetzung von Erstsemestern und höheren durch Medium zur Selbstorganisation; Anmerkungen: es gibt Angebote, die Erstsemester und Fachbereiche sollten sich selbst eher darum kümmern als der AStA
- Hochschulgesetz, Anmerkung im Slack, Abgleich mit Sammlung zu Vorschlägen auf Plattformen (bei der BrandStuVe)
- Sperrmüll, Elena meldet das Mittwoch an

4.4. Hochschulpolitik

- Aufmerksam bleiben wegen ominösen Telegram-Gruppen bzw. Aushängen (Gegner*innen der Coronamaßnahmen)

4.5. Internationales

4.6. Kultur

4.7. Öffentlichkeitsarbeit

- gibt es weitere Punkte für eine Verbesserung der Teilnahme der Vollversammlung?
- > Auslosung von (Teil-)semesterbeiträgen / Casinogutscheinen

4.8. Politische Bildung

4.9. Studium und Lehre

- (Hochschulpolitik): Fördermittelvergabe von Bund an Hochschulen nach Regelstudienzeit. Idee: öffentliche Distanzierung davon durch den AStA. Alternative: Mittelverteilmodell beeinflussen

4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt

- es wird kein absoluter Raucherpavillion sein sondern in dem gleichen Stil wie die Holzbänke überdachter Bereich, bei dem ein Aschenbecher mit Mülleimer daneben steht. Der Bereich ist ebenso für andere Zusammenkünfte geplant. Hintergrund ist, dass die Aschenbecher unmittelbar neben den Eingängen von den Kasernenhäusern positioniert waren und man durch den Qualm das Haus betreten musste. Ein absolutes Rauchverbot ist von Stromeyer ggü ESR auch schonmal angesprochen worden, die sieht das jedoch als unverhältnismäßig.
- die Fahrradständer sollen tatsächlich weichen, werden aber nur versetzt, was meines erachtens sehr Sinnvoll ist, dahinten stehen ab und zu mal zwei Fahrräder. Die Bügel und weitere werden auf der andern Seite des A Hauses wieder hingesezt/erweitert sowie weitere Reihen vor das HG, wo es ja auch immer voll ist.
- Ausserdem sind Bauprojekte gerade die Planung des Institutgebäudes (Panzerhalle), der Parkplatz und eine kleinere Erweiterung für den FB3 vor der Halle (wo man verschiedene Fassaden auf Dämmeigenschaften etc. prüfen lassen kann)

5. Termine

- 5.1.** GVT 24.11.2020, 17 Uhr wer ist mit bei?
- gibt es noch Themen die es vom asta zu erzählen gibt? u.a. Fazit VV und Fazit Briefwahl
- 5.2.** Tag der Lehre 25.11. 14-17 Uhr
- 5.3.** 13-27.11.2020 Kritische Einföhrungswoche - Programm der UP
<https://kritisch.stud.astaup.de/>
- 5.4.** 10.12.2020 FHP-Winterfest am Do, ab 16 Uhr, abgesagt, digitale Aktion
- 5.5.** Termin mit ESR (schon im Dez?)

6. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:17 Uhr.